

Recibirá el Tec a poeta mayor



► Kena Yáñez, directora del Instituto Estatal de la Juventud, presidió el evento.

Enlistan jóvenes tareas pendientes

Lourdes Zambrano

Aunque México no acude habitualmente a las reuniones internacionales de institutos de juventud, ayer se dio un incentivo importante para que inicie una organización más estructurada, con la Declaración Mundial de la Juventud Monterrey 2006.

La firma del documento, que se realizó ayer en el Centro de las Artes, clausuró el Encuentro Mundial Joven, al que asistieron organizaciones juveniles estatales y mundiales, en la víspera del Día Mundial de la Juventud, que se celebra hoy.

Diogo Pinto, secretario general del Foro de Juventud Europea, señaló que el encuentro fue positivo, aunque dijo que le gustaría que existieran consejos formales en el País.

“No es fácil encontrar a la juventud mexicana en los foros internacionales y eso no tiene que ver con la falta de ideas o de compromiso, tiene que ver con la falta de una organización más estructurada de grupos juveniles en México”, expresó.

El documento, basado en declaraciones desarrolladas por la ONU y la UNESCO, servirá para la implementación de políticas públicas futuras.

En él se tocan 10 temas: educación, desempleo, pobreza, salud, desarrollo sustentable, delincuencia juvenil, perspectiva de género, participación política, cultura y urbanismo.

Los participantes señalaron la necesidad de ahondar en los puntos que se describían y destacaron la necesidad de ampliar el tema de equidad de género.

“Seríamos excluyentes si sólo abordáramos a la mujer”, dijo Ana Pulido, representante de Quintana Roo.

Los asistentes demandaron, entre otras propuestas, que en participación política se fomente la ética y la responsabilidad, y que se les exija a los gobiernos que tomen en cuenta a los jóvenes y se les proporcionen foros para discutir.

Probarán estudiantes vida laboral

Luisa García

Además de las materias de su currícula, los alumnos que participen en el programa “Practicantes Empresariales”, que arrancó el miércoles en el Tec de Monterrey, tendrán la oportunidad de formarse en el campo laboral.

A partir de un nuevo esquema de colaboración que plantea el proyecto, estudiantes brillantes de recursos económicos limitados trabajarán 20 horas por semana en empresas afines a sus carreras.

El Tecnológico les financia el 35 por ciento de la matrícula a los alumnos, cuyo promedio debe ser superior a 80 y quienes trabajarán cuatro horas al día en distintas compañías, además, llevarán cuatro materias y percibirán 3 mil pesos al mes, explicó el director de Administración y Finanzas del Tec, Enrique Vogel Martínez.

“El programa surgió de un ex alumno, quien propuso desde hace dos años esta dinámica ganar-ganar, es autofinanciable y autosostenible”, dijo.

La colaboración durará de agosto a diciembre y una vez concluido ese período, tanto las empresas como los alumnos decidirán si desean seguir con el proyecto, pues el apoyo podrá continuar durante toda la carrera.

“La idea es apoyar a alumnos que no tienen una beca crédito por motivos presupuestales o porque no tienen el promedio arriba de 90”, dijo Vogel, “normalmente la mensualidad es de 12 mil pesos pero con este programa sólo pagan 2 mil pesos al mes”.

Aunque con este programa se generaron 156 vacantes en 19 empresas sólo aplicaron 35 alumnos.

Vogel agregó que para extender la labor educativa de la institución, a la que este año ingresaron 17 mil 500 alumnos, se espera ampliar el programa en el futuro.

► Impartirá el chileno Gonzalo Rojas seminario y conferencia, el 21 y 22 de agosto en Cátedra Alfonso Reyes

Daniel de la Fuente

A sus casi 90 años, uno de los poetas fundamentales de la lengua española, el chileno Gonzalo Rojas, estará en la Ciudad invitado por la Cátedra Alfonso Reyes los días 21 y 22 de agosto.

Esta será la primera vez que un poeta presida la Cátedra que auspicia el Tec de Monterrey.

Inés Sáenz, directora del organismo, habló sobre la importancia de la visita de Rojas, cuyo compromiso con la literatura, dijo, lo llevó a organizar desde joven encuentros de escritores y reuniones libres fuera del contexto académico, consideradas por Carlos Fuentes y José Donoso como el inicio del “boom latinoamericano”.

“La presencia y voz de un poeta

en nuestra ciudad es muy necesaria, ya que cada vez son menos los espacios en que la poesía hace presencia. Voces como la de Gonzalo Rojas nos devuelven una lengua útil, donde cada palabra está llena de sentido”.

El chileno, quien no visita Monterrey desde el 2000 en que vino al Festival Barrio Antiguo, dictará una conferencia magistral y convivirá con alumnos, profesores y público en general, en un seminario.

“Habrá un curso previo que impartirá el poeta Jeannette Clariond, titulado “El mundo se piensa por el arte. Sin arte no hay mundo”, imprescindible para quien se quiera adentrar en los terrenos generosos de la poesía. Qué mejor que una poeta nos lleve de la mano hacia Gonzalo Rojas”, comentó Sáenz.

Además, se realizará una presentación en su honor y una exposición de pinturas creadas a partir de su poesía, por el chileno Víctor Ramírez, que se abrirá el 21 de agosto en el vestíbulo del Auditorio de Comunicación y Periodismo del Centro de Biotecnología.

Rojas es autor de libros como “Oscuro”, “Materia de Testamento”, “Antología de Aire”, “Zumbido” y “La Misera del Hombre”. Ha recibido los pre-

mios Cervantes, Reina Sofía de Poesía Iberoamericana, Nacional de Literatura de Chile, Octavio Paz, de México y José Hernández, de Argentina, entre otros.

— ¿Cuál es el parentesco literario con Reyes?

“Tiene que ver con su obsesión con el lenguaje; decir de forma certera lo que se debe decir. Cada palabra es una presencia insustituible. Por otra parte, al igual que Alfonso Reyes, el poeta chileno es un trotamundos, viajero incansable, incluso diplomático como Reyes, que en cada viaje se comunica con poetas, escritores. Su quehacer poético es un punto de enlace entre creadores. Rojas mismo ha declarado que él no viaja como turista”.

Otro punto de encuentro, explicó, es el diálogo que establecen ambos con todos los órdenes del saber.

“Al igual que don Alfonso, a Rojas lo mueve la curiosidad por la ciencia. Por ejemplo, si Reyes escribió un ensayo sobre ‘Einstein’, Rojas escribe el poema ‘Microfilm del Abismo’, en el que gravitan física y poesía. Habría que añadir que, para Rojas, la magia es la protociencia que más le gusta”.

La entrada a los eventos es gratuita y la transmisión será directa a través del sitio www.tecvirtual.itesm.mx



► El poeta Gonzalo Rojas volverá a Monterrey después de seis años.

Agenda

HOY

17 de agosto

► El mundo se piensa por el arte. Sin arte no hay mundo
Curso previo con Jeannette L. Clariond
Sala 3 de Universidad Virtual, 13:00 horas

21 y 22 de agosto

► Metamorfosis de lo mismo
Diálogo de poesía con Gonzalo Rojas
Sala 3 de Universidad Virtual, 13:00 y 16:00 horas, respectivamente

22 de agosto

► El ejercicio de mi poesía
Conferencia magistral de Gonzalo Rojas
Auditorio de Comunicación y Periodismo del Centro de Biotecnología, 13:00 horas

23 de agosto

► Compresencias con Gonzalo Rojas
Con el autor, el actor Plutarco Haza y alumnos del Tec de Monterrey
Auditorio Luis Elizondo, 20:30 horas

15

mensualidades**

por sólo

\$15

pesos de interés mensual*

en cualquier monto de compra con su crédito Dorian's

ó descuentos de hasta 20%

con otra forma de pago

5% adicional con crédito revolving Dorian's

en Línea Blanca, Muebles, TV, Sonido, Aires Acondicionados, Cocinas Integrales, Deportes, Blancos, Electrodomésticos, Vajillas, Cristalería, Equipaje, Calzado Deportivo, Discos, Juegos Electrónicos y Juguetería

Dorian's

brillará en tu vida...

Promoción válida del 1 al 14 de Agosto de 2006.
**Compra mínima 81096 pesos. Acumulable durante el día.
*Más I.V.A. del interés mensual.
Pregunte por marcas y artículos participantes.
Aplican restricciones.